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A LAS 15 HORAS ANTE 
DEPORTES VALLENAR 

SOLO EL 31% EN LA 
REGIÓN DE COQUIMBO

CONVENIO CON EL 
MUNICIPIO

CSD OVALLE 
JUEGA HOY SU 
ÚLTIMO PARTIDO 
EN PUNITAQUI

ACUSAN BAJA 
VACUNACIÓN 
EN MUJERES 
EMBARAZADAS

SENDA 
INSTALARÁ 
OFICINA EN 
COMBARBALÁ

RECOMIENDAN VENTILAR SALAS DE CLASES 
POR AUMENTO DE VIRUS RESPIRATORIOS 02

04

POR PARTE DE ESCOLARES 

PREOCUPA CONSUMO DE 
DROGAS EN PLAZA DE ARMAS 
Vecinos del centro de Ovalle piden mayor fiscalización de Carabineros 
en el lugar, mientras que,  desde SENDA, dieron a conocer las medidas de 
prevención que se están implementando en diferentes establecimientos 
educacionales respecto a este tema. 03
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Recomiendan ventilar salas de clases 
para frenar aumento de virus respiratorios 

DESDE EL HOSPITAL APUNTAN LOS SÍNTOMAS CON LOS QUE HAY QUE TENER CUIDADO 

En la Región de Coquimbo han aumentado enfermedades como 
la influenza y el Covid, lo que genera preocupación en las 
autoridades. Por ello, enfatizan en la importancia de prevenir 
dentro de los establecimientos de educación, ya que en éstos 
existen altas probabilidades de propagación. Por esta razón se 
hace un llamado a mantener ventilados los espacios cerrados, 
lavarse las manos y usar mascarillas. 

Durante las últimas semanas las 
alarmas se han encendido por un 
aumento en los virus respiratorios, 
situación que además se ha adelan-
tado a la llegada del invierno. 

“Casi el 30% de las personas que 
llegan por enfermedad respiratoria 
graves a nuestros hospitales, es 
por influenza. Además tenemos el 
coronavirus, que aún está presente 
en nuestra población, alrededor de 
un 10% de los que están llegando a 
los hospitales se deben al covid-19. 
Además tenemos la circulación del 
virus respiratorio sincicial, que es 
el causante de casi el 60% de las 
hospitalizaciones en nuestra re-
gión”, detalló la seremi de Salud, 
Paola Salas. 

Desde el Hospital Provincial de 
Ovalle confirmaron el aumento en los 
casos, y es así como dan a conocer 
los síntomas a los cuales tener ojo, 
“durante este periodo hemos tenido 
un incremento importante en los 
cuadros respiratorios, hay algunas 
cosas que se deben evaluar en un 
paciente pediátrico que eventual-
mente requiera de atención en la 
unidad de emergencia, una de ellas 
es la condición del estado general, 
como el decaimiento, la decoración 
de labios, la dificultad respiratoria, 
que es esta sensación de que falta 
el aire, y la fiebre alta, todos esos 
son signos de mayor compromiso 
desde el punto de vista respiratorio”, 
declaró el subdirector médico de 
gestión cerrada, Jorge Gutiérrez. 

“Cuando los cuadros son leves, 
con una congestión nasal leve, lo 
importante ahí es consultar en los 
SAPU respectivos. Ahora, si las com-
plicaciones son más graves y hay más 
compromiso del estado en general, 
estos pacientes deberían ser evalua-
dos en la unidad de emergencia de 
nuestro hospital local”, complementó 
el especialista. 

VACUNA Y OTRAS 
RECOMENDACIONES 

En medio de este panorama es que 
la seremi Salas hace un llamado a 
la vacunación, ya que las cifras son 
bastantes más bajas de lo esperado. 

“Lo más importante es vacunarse, 
tenemos vacuna para el coronavirus, 
en donde solo llevamos un 22% de 
vacunados, y tenemos vacuna para 
la Influenza, donde solo llevamos 
un 63% de vacunados, por eso mi 
mensaje principal en este aumento 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En las salas de clases aumentan las probabilidades de contagio al ser lugares cerrados y con un gran número de personas. EL OVALLINO

de casos respiratorios es que que-
bremos la curva de ascenso, ya que 
si esto no se cuida, podríamos llegar 
a tener los hospitales muy saturados, 
cosa que todavía no ocurre, pero no 
tenemos que esperar que eso ocurra 
para reaccionar, hay que prevenir”, 
indicó. 

No obstante, hay que destacar que 
el virus sincicial no tiene vacuna, y 
es por esto que nacen otras medidas 
generales para evitar el contagio de 
éste y otros virus. 

“Lo primero y más importante es el 
lavado de manos por 40 segundos 
antes de comer, segundo está el uso 
de mascarilla. Vuelva a usar mascari-
lla, si alguien se ríe usted no le haga 
caso, porque usted está protegiendo 
su salud, el uso de mascarilla protege 

en un 70% el contagio”, indicó la 
autoridad sanitaria. 

Por otro lado se destaca una reco-
mendación enviada especialmente 
a establecimientos de educación y 
oficinas de trabajo, ya que en estos 
lugares es donde existe una mayor 
probabilidad de propagación de en-
fermedades, al ser lugares cerrados 
con un gran número de personas 
adentro. 

“Hay que ventilar los espacios, es-
pecialmente en las escuelas y lugares 
de trabajo, en donde convivimos con 
personas que viven en otros hogares 
y donde pudiesen haber enfermos. 
Hay que ventilar con una ventana y 
una puerta abierta, para que exista 
circulación de aire y se evite la pre-
sencia del virus en ese espacio, si 

es que no puede mantener abiertas 
las puertas y ventanas tiene que 
salir dos veces en la mañana y dos 
veces en la tarde, y dejar ventilar el 
lugar por 15 minutos”, recomendó 
la seremi para concluir. 

“HAY QUE VENTILAR CON 
UNA VENTANA Y UNA 
PUERTA ABIERTA, PARA 
QUE EXISTA CIRCULACIÓN 
DE AIRE Y SE EVITE LA 
PRESENCIA DEL VIRUS EN 
ESE ESPACIO, SI ES QUE 
NO PUEDE MANTENER 
ABIERTAS LAS PUERTAS 
Y VENTANAS TIENE QUE 
SALIR DOS VECES EN LA 
MAÑANA Y DOS VECES 
EN LA PARTE, Y DEJAR 
VENTILAR EL LUGAR POR 15 
MINUTOS”

PAOLA SALAS
SEREMI DE SALUD 
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Alerta por consumo de marihuana de 
escolares en plena Plaza de Armas de Ovalle 

A LA HORA DE SALIDA DE LOS COLEGIOS 

Vecinos del centro acusan que esta problemática ya está 
instalada hace varios años en la comuna, ante lo cual 
piden mayor fiscalización de Carabineros. Desde la propia 
institución policial aseguraron estar cumpliendo con estos 
procedimientos, mientras que desde SENDA dieron a conocer las 
medidas de prevención que se están implementando en 
diferentes establecimientos educacionales.

Una situación preocupante que está 
a la vista de todos es el consumo de 
marihuana por parte de menores de 
edad en la Plaza de Armas de Ovalle. 

Y es que todos los días se pueden 
ver estudiantes fumando a la hora 
de entrada o salida de los colegios. 

Al respecto, la presidenta de la Junta 
de Vecinos de Ovalle Centro, Rossana 
Barrera, comenta que esta es una 
problemática que viene desde hace 
bastante tiempo, lo que genera preocu-
pación en las familias. “Yo he recibido 
quejas de los vecinos que tienen que 
dejar a sus hijos a los jardines y co-
legios, y que necesariamente tienen 
que pasar por la plaza, en donde hay 
un olor a marihuana terrible. En cada 
reunión que tenemos se menciona 
este tema, porque es algo que pasa 
todos los días. Yo creo que esto es 
algo que se instaló desde antes de la 
pandemia, y desde ahí ha sido muy 
recurrente. Hay preocupación porque 
esto es un mal ejemplo”, sostuvo la 
dirigente ovallina. 

Asimismo se registran hechos simi-
lares en otros lugares del centro de 
la ciudad, y así lo quiso manifestar 
un transeúnte, quien comentó que 
pasadas las 17 horas, es común ver 
estudiantes fumando marihuana en la 
zona de estacionamiento del edificio 
de los servicios públicos. 

MAYOR FISCALIZACIÓN
Rossana Barrera comenta que es-

ta problemática ha sido informada 
a Carabineros, a quienes les han 
solicitado mayor fiscalización en el 
centro. “Hemos tenido reuniones con 
carabineros para tener más fiscaliza-
ciones en la plaza. Recordemos que 
acá también hemos tenido peleas. 
No hemos visto este año, pero el año 
pasado fueron muchos casos”, indicó. 

En ese contexto, desde la propia 
institución policial confirmaron que 
han tomado cartas al respecto, cum-
pliendo las fiscalizaciones solicitadas 
en la plaza y las calles céntricas de 
Ovalle.

“Nosotros estamos fiscalizando 
todos los días y constantemente, 
tanto el comercio informal, como 
también el consumo de drogas en 
estudiantes. Estamos atentos a este 
problema en la plaza. Además se está 
vigilando desde la central de cámaras 
de la municipalidad, en donde hay 
un carabinero. Él constantemente 
está entregando la información sobre 
consumo de droga, y de acuerdo a 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

A la hora de salida de los colegios es común sentir olor a marihuana en la Plaza de Armas 
de Ovalle.

EL OVALLINO

eso, el personal concurre a fiscalizar”, 
declaró el capitán de Carabineros de 
Ovalle, Felipe Contreras. 

Por otro lado, explicó que “si se sor-
prende a un menor de edad se debe 
dar cuenta al tribunal de familia, quien 
debe disponer los pasos a seguir”. 

PREVENCIÓN
Así como es importante reaccionar 

a estas incivilidades, también es 
importante prevenirlas, y es en ese 
sentido que desde el Departamento 
de Educación Municipal manifestaron 
tener protocolos para abordar la temá-
tica de manera integral, con enfoque 
en salud pública, derechos humanos 
y reconocimiento del contexto en el 
que estas conductas se expresan. 

La jefa del DEM de Ovalle, Miriam 
Vega Chacana, explica que “la nor-
mativa señala que todos los esta-
blecimientos deben implementar 
estrategias de prevención y protocolos 
de acción, con la finalidad de actuar 
oportunamente para abordar este tipo 
de problemáticas, con un sentido 
preventivo, orientado al autocui-
dado y la formación de estudiantes 

comprometidos con el bienestar de 
su comunidad”.

“Además de todas las estrategias 
preventivas que cada comunidad 
educativa diseñe e implemente de 
acuerdo a su realidad y contexto, es 
muy importante el rol de las familias y 
cuidadores de los estudiantes ya que, 
para avanzar hacia una estrategia de 
prevención efectiva, no bastará sólo 
con el trabajo de la escuela, colegio 
o liceo. Por ello, les solicitamos a 
nuestros apoderados el abordar y 
conversar estas temáticas en familia 
de forma constante”, agregó. 

Por otro lado, muchas de estas es-
trategias se implementan en conjunto 
con SENDA, y así lo manifestó el 
director regional del servicio, Rodrigo 
Maturana. “Contamos con programas 
de prevención universal para los es-
tablecimientos de la región y también 
con iniciativas más dirigidas, para 
las y los estudiantes que requieren 
de un apoyo más específico. En este 
sentido se trabaja a través de estable-
cimientos focalizados con programas 
universales de prevención como el 
‘Continuo Preventivo’, presente en 
el 70% de los establecimientos de 

la comuna y además se potencian 
los niveles de desarrollo preventivo 
en las comunidades escolares, la-
bor que se desarrolla actualmente 
en 6 recintos focalizados, donde 
se realizan asesorías a docentes y 
directivos, para incorporar objetivos 
de prevención”, indicó. 

“Además, desde hace algunos años 
se realiza un trabajo coordinado con el 
Departamento de Educación Municipal 
con el área de convivencia escolar, 
donde SENDA colabora con la elabo-
ración de protocolos de actuación, que 
incluyen estrategias de prevención 
como capacitaciones del programa 
Continuo Preventivo, trabajo con 
la comunidad educativa y padres y 
apoderados, además de como derivar 
a la red de salud o centros de trata-
miento en caso de presentar alguna 
situación compleja. Este trabajo se 
realiza en todos los establecimientos 
educacionales municipales y en du-
rante este año se está coordinando el 
trabajo en esta materia a nivel local, 
con el Departamento Provincial de 
Educación”, complementó. 

“Abordar el tema del consumo de 
alcohol y otras drogas es complejo. 
Por eso se debe enfocar en una labor 
complementaria con otros organismos, 
educación, salud, las policías. Nuestro 
enfoque principal es la prevención y 
un abordaje integral, promoviendo 
estilos de vida saludables y brindando 
apoyo a aquellos que lo necesitan”, 
concluyó Maturana. 

“YO HE RECIBIDO QUEJAS 
DE LOS VECINOS QUE 
TIENEN QUE DEJAR A SUS 
HIJOS A LOS JARDINES 
Y COLEGIOS, Y QUE 
NECESARIAMENTE TIENEN 
QUE PASAR POR LA PLAZA, 
EN DONDE HAY UN OLOR 
A MARIHUANA TERRIBLE, 
EN CADA REUNIÓN QUE 
TENEMOS DE VECINOS SE 
MENCIONA ESTE TEMA, 
PORQUE ES ALGO QUE PASA 
TODOS LOS DÍAS”
ROSSANA BARRERA
PRESIDENTA DE LA JUNTA DE VECINOS DE 
OVALLE CENTRO 



la campaña de vacunación contra 
la influenza presenta una cobertura 
de un 60% en toda su población 
objetiva. En tanto, la estrategia 
con Bivalente presenta un avance 
de un 23%. 

DÓNDE ACUDIR
Las embarazadas en cualquier 

etapa de gestación pueden acudir 
a su vacunatorio más cercano a su 
domicilio para recibir en forma gra-
tuita la vacuna contra la influenza 
y el Covid.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

REMATE

Ante 1º Juzgado Letras Ovalle se rematará 12 junio 2023, 
12:00 horas, por audiencia vía remota, derechos sobre 
inmueble denominado Lote 42 La Chacarilla, del inmueble La 
Chacarilla, ubicado distrito N° 9, Chañaral Alto, Monte 
Patria, inscritos fojas 1041 Nº 926 Registro Propiedad 
Conservador Bienes Raíces Monte Patria año 2010. Rol de 
avalúos 2528-1 Monte Patria. Interesados en remate deberán 
constituir garantía suficiente cupón pago Banco Estado 
cuenta corriente N° 13300058480 por 10% mínimo 
fijado para subasta, esto es $9.845.000, y deberán 
ingresar comprobante garantía a mas tardar 12.00 horas día 
hábil anterior a día subasta, sábado no será considerado 
hábil, indicando rol, correo electrónico y numero teléfono. 
Demás antecedentes obran en causa “COMPAÑÍA               
AGROPECUARIOA COPEVAL S.A. con VELEZ”, Rol 
C-498-2016, 1° Juzgado Ovalle. Fecha. Once de mayo de 
dos mil veintitrés.

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS
SECRETARIO PJUD

GRACIAS 
Espíritu Santo 

por favor concedido

BVA

Preocupa baja vacunación de 
embarazadas en la región

ALTO RIESGO DE CONTAGIO DE ENFERMEDADES

La autoridad sanitaria llamó a todas las mujeres embarazadas a acudir a los centros de salud más cercanos a sus hogares para vacunarse. 
CEDIDA

Sólo el 31% de las futuras 
madres se ha vacunado 
contra la influenza, cifra que 
ha generado inquietud en la 
autoridad sanitaria.

Las mujeres embarazadas repre-
sentan un grupo vulnerable de la 
población, por lo cual, a la autoridad 
sanitaria le preocupa la baja cober-
tura regional de vacunación tanto 
de influenza como de Covid-19. 

Actualmente, las enfermedades 
respiratorias se encuentran en al-
za, y la circulación de influenza 
ha aumentado durante las últimas 
semanas, con presencia en todos 
los grupos etarios de la población.

Al respecto, la seremi de Salud, 
Paola Salas confirmó que “nos 
preocupa la baja cobertura de va-
cunación de las mujeres embaraza-
das. Actualmente, sólo un 76% se 
han vacunado contra el Covid con 
Bivalente y el 31% de ellas conta 
la influenza” señaló. 

D e s d e  e l  P r o g r a m a  d e 
Inmunizaciones de la seremi de 
Salud, la enfermera Karen Gallardo 
reforzó el llamado a vacunarse a las 
mujeres gestantes, explicando los 
beneficios de la inoculación. “Por 
medio de la vacuna la madre puede 
transmitir los anticuerpos al bebé 

en gestación, por lo cual, es muy 
importante que se puedan vacu-
nar para protegerse antes que se 
inicie el invierno. La vacuna contra 
la influenza es segura durante el 
embarazo y se puede administrar 
durante cualquier trimestre”, explicó. 

Además, la enfermera indicó que 
“las mujeres embarazadas que 
contraen una infección por Covid 
o influenza tienen un mayor riesgo 
de contraer una forma grave de la 
enfermedad que las mujeres que 
no están embarazadas”. 

Actualmente, en cifras generales, 

Región de Coquimbo
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SE NECESITA

DOCENTE DE EDUCACIÓN
GENERAL BÁSICA

PARA EL PRESENTE AÑO ESCOLAR 
PARA EL COLEGIO DALMACIA DE 

OVALLE,38 HORAS.
(No es reemplazo)

ENVIAR ANTECEDES A:
postulacionescolegiodalmacia@gmail.com

Firman convenio para la instalación de 
nueva oficina Previene en Combarbalá

ENTRE EL MUNICIPIO Y SENDA REGIONAL

Con ello, el Servicio Nacional para la Prevención y 
Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol ampliará su 
cobertura a 13 de las 15 comunas de la región.

Un importante hito se llevó a ca-
bo esta semana, con la firma del 
convenio de colaboración entre 
SENDA regional y el Municipio de 
Combarbalá, para instalar una nueva 
oficina Previene en dicha comuna.

El director regional de SENDA, 
Rodrigo Maturana y el alcalde de 
Combarbalá, Pedro Castillo, sella-
ron este convenio con la firma de 
un acuerdo que permitirá instalar a 
nivel comunal, un sistema integral 
de prevención para abordar el con-
sumo de riesgo de alcohol y otras 
drogas, lo que fue destacado por 
ambas autoridades.

“Este convenio es una necesidad 
muy sentida por nuestras comuni-
dades, el poder contar con un servi-
cio especializado del Estado, en la 
prevención del consumo de alcohol 
y drogas. Estamos muy satisfechos, 
por la labor que ha encabezado su 
director regional, de impulsar la con-
creción que va a significar, por una 
parte, el apoyo técnico de SENDA, y 
también por parte del municipio la 
contratación de personal que pueda 
colaborar en las intervenciones que 
queremos hacer en los distintos 
establecimientos educacionales, 
pero también con comunidades que 
requieran este apoyo. Por lo que 
es una gran noticia para nuestra 
ciudad y también un paso adelante 
para toda nuestra gente”, señaló el 
alcalde Pedro Castillo.

Una de las principales áreas de 
intervención es implementar los 
programas de prevención del con-
sumo de drogas y alcohol en los 
ámbitos de la educación, laboral, 
en la comunidad y en la sociedad; 

Combarbalá

Con la firma del convenio, se reforzará la labor preventiva de SENDA en dicha comuna, concentrando su labor en el sector educacional, pero 
también en otros, como el laboral y el comunitario. 

EL OVALLINO

además de apoyar la rehabilitación 
y la integración de las personas con 
consumo problemático, a través de 
la detección temprana del consumo 
y referencia asistida (derivación 
de casos de consumo de drogas 
y/o alcohol) a los distintos centros 
de tratamiento de la provincia y la 
región.

“Principalmente, el trabajo de esta 

oficina va a estar relacionado a toda 
el área preventiva, concentrando 
el foco en los establecimientos 
educacionales, en los ambientes 
laborales y comunitarios, y desde 
ahí, poder levantar información 
relevante en torno a todo lo que se 
está haciendo en trabajo preventivo: 
en relación al consumo problemático 
de alcohol y drogas en la comuna. 

Por ello, creemos que es un hito, 
una instancia muy valorable, porque 
finalmente habla de la intención del 
municipio de poder abordar estos 
problemas de una manera certera y 
concreta, con responsabilidad y con 
una respuesta para la gente de esta 
comuna”, agregó el director regional 
de SENDA, Rodrigo Maturana.

De esta manera, SENDA regional 
amplía a 13 las comunas que cuentan 
con oficina Previene a nivel regional, 
lo que permitirá articular los pro-
gramas preventivos en una mayor 
cantidad de localidades y potenciar 
el trabajo con las comunidades en 
cada uno de los territorios.
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REMATE
En juicio ejecutivo, caratulado “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con SOCIEDAD COMERCIAL Y 
AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITADA”, Rol N° C-615-2020 del 1° Juzgado de Letras de San Felipe, calle 
Pedro Molina N° 2, el día 27 Junio 2023, a las 11:00 horas, se llevará a efecto en conjunto, el remate de 
los inmuebles: a) Lote N° 4 en que se subdividió el Fundo y Estancia Higuerillas, ubicada en Recoleta, 
Comuna de Rio Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, b) inmueble ubicado en el 
lugar Laguna Verde, Comuna de Río Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, 
inscritos a nombre de SOCIEDAD COMERCIAL Y AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITADA a fs. 1241 vta. N° 
1869 del Registro de Propiedad del año 2015, y a fojas a Fojas 1241 N° 1868 del Registro de Propiedad 
del año 2015 ambas inscripciones del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
Ovalle. Roles de avalúo 3005-38 y 3003-38 ambos de la comuna de Ovalle. Mínimo para comenzar 
posturas será la suma de $438.809.034.- en conjunto para ambos inmuebles.- Precio se pagará al 
contado al momento de la subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.- Para partici-
par en la subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las 
posturas, mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El remate se realizará por videoconfe-
rencia, por plataforma Zoom. Todo interesado para participar en la subasta deberá cumplir con las 
exigencias indicadas en la resolución de fecha 17 de mayo de 2023, folio 93, resolución de fecha 09 de 
febrero de 2022, folio 55, resolución de fecha 18 de Marzo 2022, folio 65, y resolución de fecha 09 de 
Junio de 2022, folio 68 de las que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un 
dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, 
siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa la clave única del 
Estado, para eventual suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito 
en la cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha 
del remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico por 
la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán 
A) que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía correspondiente; B) que 
participarán en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, 
individualizarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico para el caso en que se requiera 
contactarlo durante la subasta por problemas de conexión, con el fin de coordinar su participación en 
la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. C) El subastador deberá proceder a firmar el 
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que será remitida a su correo 
electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo 
posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la firma, 
todo esto, antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento de quedar 
sin efecto la actuación. D) La garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado 
será devuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina Judicial 
Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electróni-
ca de la causa. Secretaria

El 3° Juzgado de Ovalle, ubicado en Gabriela Mistral Nº 95, rematará 
por videoconferencia mediante plataforma zoom el 19 de junio de 2023 
a las 12:00hrs., la propiedad ubicada en Calle Notario Enrique Gaete 
Caldera N°1466, Villa “Los Parrones”, I etapa, ex Loteo Don Julio II, que 
corresponde al sitio 4 de la manzana 1 del Plano de Loteo. Título inscrito 
a fojas 2955 N° 2494 del Registro de Propiedad del CBR de Ovalle, 
año 2005. Rol de avalúo 310-684, Ovalle. Mínimo de remate 
$33.905.434.- Los interesados deberán constituir garantía suficiente 
del 10% del mínimo, a través de cupón de pago en Banco Estado o                   
depósito judicial a la cuenta corriente del Tribunal (no transferencia), 
siendo requisito contar con clave única del estado y coordinar su                      
participación al correo jlovalle3_remates@pjud.cl. Demás condiciones 
autos caratulados "BCI con LAGUNAS", Rol C-316-2021, del tribunal 
citado.

SECRETARIO.

AVISO DE REMATE

nuevos gobiernos regionales,  también 
el gobierno central no ha avanzado 
bien con nosotros en colaboración 
simultánea, en poder hacer estas 
transferencias de competencias que 
el Presidente se comprometió antes 
de asumir. Lamentablemente nos 
hemos encontrado con muchísimas 
piedras en el camino; sobre todo, 
para temas importantes, como es 
poder relevar a una autoridad electa 
democráticamente en su rol que 
debe cumplir, como somos todos 
los gobernadores y gobernadoras y, 
para eso, la figura del delegado presi-
dencial no puede seguir tal cual. Por 

ejemplo, en Argentina tenemos una 
gobernanza donde existen estados 
federales hace muchísimos años y 
funcionan perfectamente con una 
autonomía regional, con presupues-
tos regionales, en donde se invierte 
en obras directamente y en mucho 
menos tiempo. Es esa burocracia la 
que nosotros queremos dejar atrás 
con estas propuestas. Yo creo que 
el Gobierno debe tener menos temor 
a avanzar en ello, lo que finalmente 
nos va a permitir una autonomía fi-
nanciera y ejecutiva para responderle 
a la gente oportunamente, que es lo 
que nos interesa”.

ATAQUES POLÍTICOS
-¿Qué es lo que más le ha com-

plicado al momento de desarrollar 
su gestión?

“Son variables. Unas son las legales, 
de atribuciones. Podría referirme  
también al ataque político constante 
que he recibido desde que asumí el 
gobierno, desde distintos sectores 
políticos, quienes tratan de crear 

Retomadas ya sus labores luego de 
estar ausente durante algunas semanas 
producto de una licencia médica, la 
gobernadora regional, Krist Naranjo 
Peñaloza, volvió de lleno a presidir el 
Gobierno Regional y los desafíos que 
éste implica en el día a día. 

En ese sentido, la gobernadora re-
conoció que ha sido complejo llevar 
adelante su tarea, por una serie de 
factores, especialmente políticos 
aseguró, aunque reafirmó su intención 
de seguir adelante con su equipo 
técnico.

-¿Cómo va su estado de salud?
“Estoy bien recuperada. Asumí las 

funciones hace dos semanas en ple-
nitud. Tenemos mucho trabajo, así 
que estamos con todas las pilas para 
lo que queda del año”.

-¿Cómo evalúa su primer año como 
autoridad regional?

“Ha sido compleja la asunción en 
general de todos los gobernadores y 
gobernadoras de Chile en sí. Si bien 
tenemos problemáticas todavía con la 
Ley 19.175, que es la que lidera estos 

una imagen irreal de lo que sucede 
realmente en el Gobierno Regional. 
Eso hay que decirlo, porque hemos 
realizado un muy buen trabajo con 
nuestros equipos técnicos. Estamos 
liderando temas que antes no se con-
versaban, ni se posicionaban, como es 
el desarrollo sustentable. Esto tiene 
que ver con la economía directamente 
y, a veces,  ese desconocimiento no 
nos permite hacerlo por algunas po-
lémicas que podrían ser suprimidas 
y centrarnos realmente en lo que 
importa, que es equilibrar nuestra 
región en cuanto a su economía. 
Tenemos un territorio con lugares ru-
rales, lamentablemente,  muy dejados 
atrás, en donde nosotros tomamos 
la batuta y dijimos ‘vamos, tenemos 
que lograr esa equidad territorial’, y 
en eso estamos trabajando. Hemos 
avanzado en proyectos importan-
tes de inversión, nos hemos hecho 
cargo donde gobiernos anteriores 
no se hacían cargo. Había una gran 
cartera de proyectos rezagada, que 
nosotros tomamos y hoy día la es-
tamos materializando. Por ejemplo, 
tenemos una escuela en Canela de 
casi 14 mil millones de pesos en 
inversión. Ese tipo de cosas nos dan 
sentido y sabemos que la gente de 
los territorios lo agradece”.

-¿Considera que ha habido des-
lealtades en su contra de parte del 
Consejo Regional?

“Es bastante especial lo que ha 
pasado con el nuevo consejo. Con el 
anterior quizás teníamos un diálogo 
mucho más cercano y llegábamos 
a buenos acuerdos. Pero lamenta-

“Tengo buena relación con los seremis en 
general, trabajamos en proyectos de la mano”

KRIST NARANJO PEÑALOZA, GOBERNADORA REGIONAL

La autoridad abordó diversos temas de su administración, 
enfatizando el hecho de que, durante su primer año 
de mandato, ha debido hacer frente a una serie de 
complejidades que han dificultado su gestión. Pese a ello, 
destaca el avance de proyectos clave para la región y la 
capacidad de trabajo que ha mostrado su equipo técnico para 
desarrollar esa labor.

ÓSCAR ROSALES CID
Región de Coquimbo
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EXTRACTO

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques 4318966 
hasta  4318971  y  numero 
4318973, de la cuenta corriente 
12805731-09 del Banco de Chile 
Sucursal Ovalle  

LAUTARO CARMONA

blemente el nuevo consejo tuvo una 
postura bastante negativa conmigo,  
al ser independiente. Pero yo siempre, 
y se los he repetido en múltiples veces, 
he tenido la puerta abierta para poder 
conversar y existe esa relación. Yo creo 
que hay que dejar el ataque político 
un poco avasallador que ha habido 
sobre mí y poder lograr acuerdos que 
le sirvan a la gente y sacar adelante 
proyectos. No hay que salirse del 
foco real que nos compromete como 
Gobierno”.

-¿Por qué entregó su cuenta pú-
blica por vía telemática?

“Principalmente fue para poder llegar 
a todos los territorios. Expusimos muy 
buenas noticias sobre el trabajo que 
hemos realizado en 2022 y también 
una proyección importante para este  
2023. Era de nuestro interés que pu-
diera llegar a oídos de más habitantes 
de nuestra región, principalmente, del 

Choapa y Limarí, porque cada vez 
que vamos para allá, vemos que la 
gente desconoce los temas. Eso es 
recurrente cuando uno va al territorio”.

NOTIFICACIÓN POR 
INVESTIGACIÓN

-¿Cómo recibió la notificación por 
parte de la Contraloría? 

“Yo estoy tranquila. Hemos realizado 
un buen gobierno, con buena ejecución 
y espero que se resuelva de buena 
forma, nada más. Tenemos una muy 
buena relación con la Contraloría y 
trabajamos en conjunto, porque vemos 
muchos temas en el día a día. No sólo 
los personales míos, sino que, también,  
respecto procedimientos que existen 
dentro del Gobierno Regional”.

-¿Qué tan complicado fue ese 
encuentro con el ente fiscalizador?

“Ninguna complicación. Tenemos 

relación directa con ellos”.
-¿Qué cargos se le formularon 

finalmente?
“No me puedo referir al proceso, 

porque está en etapa investigativa”.
-¿Tiene temor de que la suspendan 

de su cargo?
“No tengo ningún temor. Estamos tra-

bajando muy fuertemente. Queremos 
avanzar en los grandes desafíos que 
nos propusimos y,  por eso, seguimos 
adelante con toda la fuerza yo y mi 
equipo”.

RELACIONES CORTADAS
-El delegado presidencial, Rubén 

Quezada dijo que prácticamente no 
tenía ninguna contacto con usted.  
¿Qué es lo que quebró esa relación?

“Lamentablemente con el delegado 
(Rubén) Quezada ha habido una re-
lación muy complicada desde el año 
pasado. Hay situaciones que vienen 
de antes que podría decirse que 
apuntan también a temas de la ley, 
de atribuciones que en su momento 
el delegado ejerció , siendo que no 
le correspondían, y eso comenzó a 
hacer un daño en la  relación. Y, por 
supuesto, hay temas personales 
que también se conversaron para 
la relación directa con  él. Tuvimos 
muchísimas reuniones, pero lamen-
tablemente él seguía persistiendo en 
temáticas que no le corresponden, 
como el presupuesto del Gobierno 
Regional”.

-¿Cómo es la relación que man-
tiene con los seremis?

“Tengo buena relación con los seremis 
en general. De hecho, trabajamos en 
proyectos de la mano con seremis y 
servicios, que, nosotros, como Gobierno 
Regional, estamos financiando y po-
niendo una gran parte de la inversión 
para el funcionamiento y distintos 
programas innovadores, los cuales,  
estamos sacando adelante. Así que 
en ese tema estamos trabajando en 
general con casi todos ellos”.

CUENTA PÚBLICA PRESIDENCIAL

- ¿Cuál es su análisis de la cuen-
ta pública del Presidente Gabriel 
Boric?

“Creo que quedó muy al debe. 
Estamos un poco disgustados con 
algunas posturas del Gobierno, donde 
nosotros esperábamos, como en el 
caso del tranvía - que es un proyecto  
emblemático - una gran inversión en 
nuestra región. Hubiera sido impor-
tante anunciar el vamos, pues ese 
proyecto está listo hace más de medio 
año. Es una iniciativa emblemática 
para nuestra conurbación y para todo 
el sistema vial, el cual nos permite 
también reorganizar una zona que es 
compleja desde el punto de vista vial, 
pero que también, nos permite poder 
posicionar a La Serena y Coquimbo 
como una zona metropolitana, con 
un ordenamiento territorial a nive-
les, incluso, de ciudades de Europa. 
Entonces, uno no puede creer que 
teniendo todas las  herramientas, no  
se haga esta importante inversión, 
porque, reitero, está todo listo para 
que se pueda realizar la licitación. Yo 
creo que ese fue un error del Gobierno 
en este momento. Creo que deberían 
abordarlo con más seriedad, y con 
más fuerza, la inversión, en general, 
en nuestra región. No puede ser que 
teniendo esta clase de proyectos no 
se invierta. Tenemos que avanzar”.

-¿Le afectó el desaire que le hizo 
el Presidente al no querer fotogra-
fiarse con usted?

“Creo que fue lamentable, pero más 
bien (lo hice) porque yo soy indepen-
diente, y le di respaldo en su debido 
momento y confié en su palabra. 
Lamentablemente eso no se ha cum-
plido. Hay trabajos relacionados con 
los distintos ministerios y seguimos 
adelante de todas formas, pero un 
Gobierno que se dice democrático, 
que se dice también con un liderazgo 
más cercano a las personas, nunca 
debe perder el diálogo”.
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Más de 170 corredores participaron en la carrera. 

Con 17 puntos, CSD Ovalle ocupa el segundo lugar del Grupo Norte de la Tercera División B.

CEDIDA

CEDIDA

Más de 170 personas participaron de 
la jornada deportiva, la cual estuvo 
enfocada en la vida sana y la buena 
convivencia.

Exitosa corrida escolar 
por la sana convivencia 

en Monte Patria

DEPORTE AL AIRE LIBRE

El pasado martes 30 de mayo 
se realizó la “Corrida Escolar 5k 
Comprometidos por una sana con-
vivencia” en el centro de Monte Patria. 
De esta actividad participaron los 
establecimientos polidocentes de 
nuestra comuna, además del Jardín 
Infantil Chasquita, logrando una con-
vocatoria de más de 170 asistentes.

Esta actividad se crea en la bús-
queda de mejorar la buena convi-
vencia y la vida sana por parte del 
Departamento de Educación y su 
programa Habilidades para la Vida, 
donde además los equipos de progra-
mas Vida Sana, Promoción y Espacios 
Amigables del Departamento de Salud 
se hicieron presentes, entregando 
información sobre salud mental, ali-
mentación saludable, buen descanso 
y diversas recomendaciones de vida 
sana, además de hacer entrega de 
botellas metálicas y morrales con 
colaciones saludables y agua. Así 

también, un equipo del CESFAM 
Monte Patria hizo tomas de test 
rápido de VIH.

Jaime Casti l lo, director (s) 
Departamento de Educación Municipal 
señaló “Tiene varios objetivos, uno es 
mantener un estilo de vida saludable, 
pero por, sobretodo, nosotros quere-
mos reforzar lo que es la convivencia 
escolar o una sana convivencia en 
realidad en toda la comunidad, padres, 
apoderados, estudiantes, asistentes, 
profesores en general”.

Esta actividad se difundió bajo frases 
eslogan y dibujos respectivos a la buena 
convivencia los cuales fueron creados 
por alumnos de diversas escuelas de 
la comuna, siendo premiados los tres 

básico, para terminar la jornada con 
una partida simultánea de las últimas 
dos categorías, enseñanza media y 
todo competidor. 

“Fue un gran logro porque igual 
estuvo complicado, no pensaba que 
iba a ganar porque habían otros com-
petidores más buenos igual, más 
grandes que yo pero igual siempre 
confié en mí y en mi mamá que está 
arriba apoyándome”, indicó Matías 
Alfaro, alumno de Cuarto Medio A del 
Colegio República de Chile, ganador de 
la carrera categoría enseñanza media. 

Desde las comunidades educativas 
el mensaje fue uniforme, asumir el 
desafío de un buen trato en los di-
versos contextos, siempre vinculados 
al deporte y la vida sana.

ganadores al inicio de la actividad. Las 
frases seleccionadas fueron “Busca la 
solución más beneficiosa, sin violencia 
es la cosa” y “Rechazo la violencia, 
abrazo la buena convivencia”.

En esta ocasión, la actividad fue 
acompañada por Olga Barraza, admi-
nistradora municipal quien señaló “la 
invitación es siempre a hacer deporte, 
esperamos que esta sea la primera de 
muchas también y el mensaje que los 
mismos alumnos crearon que es “sin 
violencia es la cosa”, así que estamos 
muy contentos por esta actividad”.

Esta corrida estuvo dividida en cuatro 
categorías, siendo la primera dirigida 
para los alumnos entre primero y cuarto 
básico junto a su apoderado, luego 
corrió la categoría quinto a octavo 

El Club Social y Deportivo Ovalle 
enfrentará a Deportes Vallenar a 
partir de las 15 horas de este sábado 
3 de junio, con el objetivo de dejar 
los tres puntos en casa. Este será el 
último encuentro que el “Equipo de la 
Gente” disputará en la “Tierra de los 
Molinos”, ya que el Estadio Diaguita 
está pronto a ser habilitado. 

CSD Ovalle tendrá este sábado su 
último partido en Punitaqui

TERCERA DIVISIÓN B
La décima fecha de la Tercera 

División B traerá un partido inédito 
entre equipos nortinos, ya que el Club 
Social y Deportivo Ovalle enfrentará 
por primera vez en su historia al 
Deportes Vallenar, club que hace 
no mucho estuvo compitiendo en 
el profesionalismo. 

Pero la actualidad es muy distinta, 
con los verdes limarinos ocupando el 
segundo lugar del grupo norte con 17 
puntos, mientras los del Huasco se 
posicionan sextos con 10 unidades. 

De esta manera, se espera un partido 
de alto impacto, en donde el “Equipo 
de la Gente” espera contar con el 
apoyo de los hinchas para dejar los 
tres puntos en casa. 

“Queremos ganar y mantener la 
racha que venimos teniendo, ya que 
llevamos tres victorias seguidas. 
Hemos trabajado con la misma serie-
dad de las semanas anteriores, con 
todos los rivales nos preparamos de 
la misma forma, salvo con algunos 
detalles, pero en general estamos 
más preocupados del juego de no-
sotros. También hemos recuperado 
jugadores que estaban lesionados”, 
indicó el director técnico ovallino, 
Andrés Olivares. 

El estratega aprovechó la instancia 
para agradecer la hospitalidad que 
el club ha recibido en Punitaqui, ya 
que este será el último partido que 

el equipo jugará como local en esa 
comuna, considerando que el Estadio 
Diaguita está pronto a ser habilitado 
para el fútbol. 

“Esperamos despedirnos bien de 
Punitaqui, esta es una comuna que 
nos ha acogido bien y nos ha prestado 
las dependencias del estadio, ojalá 
podamos despedirnos con un triunfo 

como escenario. La entrada ten-
drá un valor de tan solo $3.000, 
mientras los menores de 12 años 
podrán entrar gratis, por lo que es 
un panorama ideal para asistir en 
familia o con amigos. 

que nos mantenga en la parte de 
arriba de la tabla”, apuntó. 

El partido entre ovallinos y valle-
narinos se vivirá a partir de las 15 
horas de este sábado 3 de junio, con 
el Estadio Municipal de Punitaqui 

Monte Patria

Ovalle


